

## 市民との意見交換会会議録

報告日及び報告者 H26.11.5 山本 勤 三瓶裕司

1. 日時 平成26年11月5日（水）午後6時30～午後8時30
2. 場所 えぼか 2F
3. 出席議員 川名正勝 国分勝広 円谷長作 山本勤 後藤省一 三瓶裕司 菊田広嗣
4. 出席市民 4名
5. 会議経過

### 【午後6時30分開会】

川名 正勝議員 開会宣言

後藤 省一議員 挨拶

（出席議員自己紹介）

### 【報告】円谷長作議員

#### 《質疑 要旨》

問（市民） 2点確認したい。建設水道常任委員会と本宮駅周辺整備検討特別委員会は、問題が重複しているのではないか。本宮駅周辺整備検討特別委員会の内容は。また2月の除雪費用はどのようになっているのか。

答 円谷議員 特別委員会は22名が所属している。駅の検討は周辺、駅舎も含めて今後50年、100年の事業であるため、議員全員で検討するために議長を除く全議員が所属している。建設水道常任委員会は所属委員が6名で、所管事項の調査をしている。除雪に関しては、市民に大変御迷惑をかけた。除雪の費用は去年は予備費にて対応した。突発的な災害には予備費で対応する。今年も予備費が7,000万円となっている。除雪機械の確保が困難であった。通学路優先に除雪作業を行った。今年も各小中学校に10台の除雪機を設置した。

答 国分議員 建設水道常任委員会で、大雪の場合は重機をリースしオペレーターは各建設会社に依頼する。個人の協力者には費用弁償と燃料代を補助する等検討しているが、まだ決定していない。

問（市民） 除染の会社が大雪で仕事ができなかったのか。除染の会社が除雪に協力を申し出たが、市は協力を断った。

答 川名議員 ボランティアのご協力による除雪作業で一時をしのいだ。各地で皆様に協力してもらっているため、今後もそのようなかたちを取りたい。

答 円谷長作 各行政区に4万円程度の補助を実施した。今年はおおむね15cmになったら除雪を行う。

【意見交換会 定住人口】

問（市民） 今議会で定住促進の奨励金を出すことになり速攻性はあると思う。人を中心とした街づくりを考えた場合、1つには働く場所がなければならない。本市は県内の中心に位置しているので、企業を誘致するためには議員もトップセールスとして活動してはどうか。もう1つは、本宮が日本の中で目立つのではなくて、世界で話題となる街づくりやインフラ整備を。福島県は原発事故があり、今後エネルギー問題として、スマートシティへの取り組みの方向性を見出してほしい。

答 川名議員 議員の個々の活動では企業誘致をするのは難しい。

答 国分議員 企業誘致はオーダーメイド方式で企業誘致をしている。問い合わせはあり、市役所内では産業部が担当している。

答 円谷議員 企業誘致に関しては、雇用の問題、昼中人口、夜間人口では、昼中人口が多い。定住してもらうように定住促進のカンフル剤として奨励金を出すようにした。市の3つのプロジェクトの中の一つとして定住促進がある。1か月前から広報したが、議会の意見交換会に参加人数が少ない。エネルギー推進計画を平成22年に作成しておりその中で太陽光、水力・風力発電、バイオマス発電の検討をしている。

問（市民） 参加人数の少なさに驚いている。意見交換会の意見をどのように生かしていくのか。定住人口の増加のためには職場を増やしたり、高校を増やしていくような施策は。この本宮の地の利を生かして人口を増やすように、議会の議員が一つになってその考えを市民に伝える会にしては。都市計画マスタープランの審議委員になったがいまだに一回しか会合がない。水道の審議委員の募集をしていたが集まらない。審議委員の意見が市では取り上げてもらえない。この意見交換会は市民に何を求めているのか。

答 菊田議員 （3）その他の際に回答したい。

問（市民） 人口を増やす為にはどうすべきか、議員の意見を聞きたい。議員のビジョンは。または、意見を取り上げてもらいたい。

答 国分議員 荒井・日立周辺、ダイユーエイト周辺を宅地開発をすべき。

答 川名議員 議会としては執行権がないため発言しても実現とまではいかない。

問（市民） 都市づくりは建設水道常任委員会で審議されるが、マスタープランの審議が意見を出しても通らない。マスタープランの計画が5年前から変わらず、以前とは状況も変わっているので計画を見直してほしい。

答 菊田議員 この意見交換会は議員個々の意見を述べる場所ではなく、審議委員に参加していただいているのであれば、厳しい意見を述べていただきたい。

問（市民） この会は、意見を交換する場所ではないのか。意見の交換がなければ参加す

る意欲もない。

答 円谷議員 7会場の意見交換会の意見を取りまとめて、市長に申し入れをしている。

問(市民) 議会としての方向性を話さなければ、市民の意見を聞くのは無理でないのか。

このような会は必要ないのではないのか。

問(市民) 国分議員は西口開発に反対しているが、なぜ反対しているのか聞きたい。

答 山本議員 住宅団地や工業団地の開発に力を入れ、市内の物産を生かして産業の雇用を進めるべき。

答 三瓶議員 住宅地の開発業者への税の優遇、バイパス道路の設置が必要。

答 後藤議員 未婚者のための御指南プロジェクトを考えている。

答 円谷議員 2世代3世代の住宅を促進し、そのための補助体制を整備する。幹線道路の整備。

答 川名議員 定住促進の奨励金を活用してほしい。市町村のサービス競争になってはいけない。

答 国分議員 土地の安い場所で区画整備をして分譲する。

答 菊田議員 スマートインターの設置、学区を自由に選択できるようにする。

問(市民) 定住人口を考えれば企業誘致だけではなく、本社機能を誘致してもらいたい。

本宮の地の利を生かせば本社機能が本宮でもいいと思う。子供たちが大学を出れば都市にいつてしまう。米などを加工して6次化として発売してはどうか。農業は残すべきである。低所得者の救済や共働き世帯、市民の住みやすい環境の充実を図ってほしい。大人の利用できる施設が必要。大人の遊び場、図書館など大人が楽しめる場所、施設を考えてほしい。保育所幼稚園の補助を均一に補助するのはいい。学童保育を充実してほしい。

答 川名議員 ご意見として承る。

答 円谷議員 本社機能が来るのは理想であるが難しい。福島県の人口が7、8000人くらい若い方が流出している。企業の起業や6次化は必要。保育料に関しては一律50000円の補助は議会の提案として一律の補助となっている。

問(市民) お金のある方でなければ家は建てられないから、お金を持っている人が魅力を感じるような街づくりをしては。

問 円谷議員 今回の保育の補助は、人口調査の中で郡山への流出が多くなった。流出の原因は郡山で補助が打ち立てられたから。

#### 【意見交換会 共助】

問(市民) 行政区1区の組、班が3軒とか5軒の少数であり、地域の足元を見直しをする努力をしている。

答 川名議員 執行部の方に申し伝える。

#### 【意見交換会 その他】

問(市民) 各審議委員は形だけの委員ではなく、ちゃんと意見を聞いてほしい。

答 川名議員 審議会に議員は参加していない。

問（市民） 審議委員の集まりでは、2時間の間に1時間半の説明があり当日資料を配布されても質問ができない。大学の先生が参加しているが、何も意見が無く意味がない。

（市民） 議員の視察は目的を持って、市民の意見をもってして視察をするべきではないか。

答 川名正勝議員 執行部に申し伝える。

午後8時30分 閉会